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Ha muerto MHRIH OOlOft(~ ~HlOMOn llOft(l 
Fue el primer Concejal femenino de la villa delUlldecona 

Con un dolor auténtico y 
profundo, repuestos casi 
apenas del hondo impacto 
que nos produjo la noticia 
en el primer momento, he
mos de dar a conocer a 
nuestros lectores que Ma
ría Dolores Salomón Lloret, 
la primera mujer en nuestra 
historia local que ostentó el 
cargo de Concejal del Ayun
tamiento de esta Villa, nos 
ha dejado, a los 48 años de 
edad -joven todavía-, ha
biendo muerto de una ma
nera tan repentina como in
esperada; de una manera 
sorprendente, víctima de 
una enfermedad crónica del 
corazón. 

María Dolores Salomón 
Lloret, que era Concejal de 
este Ayuntamiento -en la 
última constitución del cual 
se la nombró Teniente de 
Alcalde-, desempeñaba al 
propio tiempo la Presiden
cia de la Comisión de Bene
ficencia y Vocal de la Junta 
Local de Damas de la Aso
ciación Española contra el 
Cáncer, era miembro de la 
Junta Municipal del Cole
gio Libre Adoptado de Ense

ñanza Media "Ramón Forcadell" y formaba parte asimismo de la Comisión 
Administradora del Ermitorio de la Virgen de la Piedad; cargos, todos ellos, 
en los que prestó excelentes y meritísimos servicios con una total dedica
ción y entrega, y en los que siempre puso de relieve sus excepcionales cuali
dades personales y humanas. Desempeñó las funciones propias de estos 
cargos con un dinamismo asombroso, unido a una competencia auténtica
mente probada y eficiente; con un conocimiento y, sobre todo, con un 
espíritu de caridad y de amor, como en pocas personas de esta Villa pudiera 
encontrarse. Indudablemente, estaba muy preparada para este gran que
hacer; para este ininterrumpido y constante laborar de cada día, en cosas 
grandes y pequeñas; para el dinamismo y la eficacia que entrañaba la 
nobilísima y elevada misión que, como mujer, ejerció siempre en la vida 
de nuestra comunidad local. El último servicio que prestó al Ayuntamiento 
fue en 30 de julio próximo pasado, viernes, yendo a Castellón para encargar 
las Bandas para la Reina de las Fiestas Mayores de Ntra. Sra. de la Piedad 
y Damas de Honor; aprovechando tal oportunidad para ser visitada por su 
hermano, don Juan José Salomón, doctor en medicina, pues no se encon
traba muy bien. 

Perteneciente a una familia de antiguo y reconocido prestigio social, 
moral y religioso, supo hacer honor a l a limpieza y dignidad de su ascen
dencia y fue siempre genuina representante de l a familia Salomón; virtuosa 
y ejemplar, tanto por su cultura como por su sólida formación cristiana y de 
honda raigambre tradicionalista. Era ella la que administraba el patrimonio 
de esta gran familia; de esta familia, no sólo grande, sino también con toda 
propiedad numerosa, que tanto ha representado para Ulldecona, especial
mente sus tíos don Ramón y don Pío Salomón, que ofrendaron sus vidas 
por Dios y por España como Mártires de nuestra Cruzada de Liberación. 
Hija del ilustre médico don Francisco Salomón, mártir también de nuestra 
Cruzada, era uno de los miembros representativos de esta gran familia, 
cristiana y numerosa, que tanto ha significado en todo momento como modelo 
de religiosidad en nuestro pueblo. 

Pero Lolita Salomón no solamente prodigó sus envidiables facultades en 
el ámbito de nuestra vida política-administrativa, sino que son muchísimos 
los servicios por ella prestados a otras diversas entidades a las que también 
perteneció. De destacar es su gran l abor como miembro de las Conferencias 
de San Vicente de Paúl, al servicio de los necesitados de nuestra Parroquia; 
pero, sobre todo, la obra tan intensa como eficaz que desde el momento 
fundacional desarrolló dentro del Patronato de nuestra Pasión -La Pasión 
de Ulldecona-, ya que fue precisamente ella una de las personas que la 
inspiró, dedicándole, además, lo mejor de su tiempo y de cuantos medios 
y elementos necesarios dispuso y allegó, para lograr como fruto lo que La 
Pasión de Ulldecona actualmente significa y es; gracias, en gran parte, al 
sacrificio, dinamismo y competencia por ella desarrollados en colaboración 
con otros elegidos, en aquellos primeros y difíciles momentos del naci
miento de esta obra. 

Hemos aludido al principio -brevemente- a los cargos que actualmen
te desempeñaba Lolita en el seno de nuestra Corporación Municipal. No se 
ha ppdido, ni tan siquiera, hacer como una síntesis de su labor ni una 
semblanza de su perfil espiritual y humano, pues no disponemos de espacio 
para ello; pero además de recordar los muchos y valiosos servicios que 
prestó a innumerables necesitados de esta Villa, como Presidente que fue 
de l a Comisión de Beneficencia, no podemos por menos de destacar su valioso 
apoyo y eficaz colaboración como miembro de la Junta Municipal de nues
lro Colegio Libre Adoptado, ya que fue uno de sus elementos más entusias
tas. y que desplegó más interés e iniciativas para el desarrollo y plenitud 
de nuestro Centro de Enseñanza Media. 

En cuanto al entierro, hemos de hacer constar que ha constituido una 
auténtica manifestación de duelo y de pesar que ha puesto de manifiesto, 
una vez más, la gran consideración y las innumerables simpatías de que 
gozaba en todos los estamentos. En la presidencia familiar figuraban su 
hermano, el doctor Salomón y familiares, y sus hermanas Amparo y Carmen; 
hallándose esta última en Ginebra cuando se produjo el óbito, tuvo que 
desplazarse rápidamente a Ulldecona por vía aérea. En la presidencia oficial 
figuraban el Secretario de las Cortes Españolas, Excmo. Sr. D. José Luis 
Zamanillo, amigo de la finada, que se encontraba accidentalmente en Beni
carló, para asistir a la IX Asamblea de la Hermandad del Mestrazgo, cele
brada en Morella el domingo día 8; el Alcalde y Jefe Local del Movimiento 
de la Villa, D. Jerónimo Castell; el Presidente de la Hermandad del Maes
trazgo y ex Alcalde de Ulldecona, D. Ramón Forcadell Prats; el Alcalde de 
Benicarló, D. José María Palau Añó; Autoridades locales, Corporación en 
Pleno y Consejo Local, con todo el personal de nuestro Ayuntamiento que 
le ofrendó una corona; así como amigos de nuestros pueblos. 

Nosotros no podemos por menos de testimoniar, una vez más y de manera 
muy sentida y especial, nuestra profunda condolencia a su madre, doña 
Amparo Lloret, y a su tía, doña Carmen Salomón, con quienes Lolita con
vivió toda su vida, dedicándoles todas sus atenciones y cariño; correspon
diéndole su querida tieta Carmen con cuanto pudo hacer por su sobrina , 
ya que Lolita también la cuidó siempre con toda delicadeza y amor verda
dero, lo mismo que hiciera con sus tíos sacerdotes, Mosén Lucas, Mosén 
Lázaro y Mosén Agustín. 

Por todos estos elevados motivos, creemos sinceramente que todo el 
pueblo ulldeconense ha sentido mucho más la muerte de esta mujer aún 
joven, que por todos los conceptos merece el- recuerdo y la gratitud de todos 
los hijos y vecinos de Ulldecona. 

Para cuantos la tratamos será insustituible: en su labor, múltiple y 
eficaz; en su bien hacer; en el r ecuerdo imborrable de su atractivo personal; 
de una suprema elegancia que supo hermanar con la sencillez y afabilidad, 
reflejo de un selecto espíritu forjado con renuncias, delicadeza, abnegación 
y bondad, dejándonos hasta el último momento testimonio de una distin
guida y responsable seriedad. 

Que desde la morada definitiva, siga velando por esta Villa de Ulldecona 
que tanto quiso y cuyas inquietudes y problemas supo vivir con apasiona
miento y entrega y por cuanto elevamos nuestras sentidas preces por el 
feliz y eterno descanso de su alma. 

Lolita Salomón Lloret, descanse en paz, y que Dios Nuestro Señor le 
haya acogido en su Gloria. 
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colaboraciones 

Lo que se dice, opino y expongo 
Por MASDEU 

Hoy efectuaremos un pequeño tanteo 
en la crítica callejera; digo callejera, 
refiriéndome a la situación de nuestras 
variadas calles, anchas y estrechas, rec
tas y sinuosas, largas y cortas. Todas 
ellas, fueron objeto de un asfaltado fir
me y necesario, lo que les da vistosidad 
y limpieza; pero ... nos queda un impor
tante pero, totalmente necesario, sobre 
este particular, que hay que cumplimen
tar; y es que se dejaron por arreglar 
dos importantes calles, y asf han que
dado, vict imas ya de un abandono total; 
abaricfono que ya. está mot ivando el que 
se las empiece a conocer por " El Liga
jo de la Purísima" y "El Barranco de 
San Pascual". Hasta cierto punto, no 
van muy desencaminados estos nom
bres, que digamos, porque las condi
ciones en que se hallan dichas calles, 
les dan un aspecto de ligajos o barran
cos edificados por sus partes laterales. 
Por ello, seria conveniente que de una 
vez se procediera a efectuar la pavi
mentación de ambas arterias locales, en 
beneficio de la población, logrando así 
que el tránsito por las mismas fuera 
menos peligroso, y quedando con ello 
terminada, casi totalmente, la campaña 
de pavimentación asfáltica de calles. 

Otra obra que reclama pronta solu
c ión, pues está originando bastantes co
mentarios, es que la acequia del desa
gü~ de regueros de la huerta, que dis
curre entre la Balsa de Montsiá y el 
final" d¡¡· la huerta por la parte del río, 
fuera saneada, pues sus aguas, cons
tantemente estancadas, entran de lleno 
en la putrefacción y son vivero de ali
mañas e insectos tan molestos como, 
por ejemplo, los mosquitos. La apropia
da solución a este problema, según di
versos comentarios, podría llevarse a 
término haciendo en la antedicha ace
quia un adecuado desnivel que permi
tiera d iscurrir con normalidad dichas 
aguas residuales, bien hacia el río , bien 
hacia el popular "Aubelló", etc. La 
cuestión es que habría de estudiarse 

este problema en beneficio de la sa
ludad, pues los estancamientos de 
aguas perjudican más que benefician. 
Así lo capté y asf lo expongo. 

Nuestra plaza de los Caldos, vu lgar
mente conoc ida por la Alameda o "Ame
ra" , situada como todos sabemos en 
uno de los lugares privilegiados de 
nuest ra Vi lla, es actualmente la más 
acogedora y familiar de las que posee
mos. Pero desde mi punto de vista y 
según mi opinión, le falta, y a la vez le 
sobra, algún pequeño detalle para ha
cerla, pudiéramos decir, más "pulida" 

En primer lugar, seria necesaria la 
sustitución de sus actuales farolas por 
nuevos postes con iluminación fluo res
cente, ya que la luz de ahora es de 
bastante defic iencia, lo que le da un 
aspecto de tristes nocturnidades, y de 
efectuarse tal sustituc ión, ganaría de 
vistosidad. 

Otro defecto que allí rad ica (y que 
desentona igual que unas gall inas pa
seando por un salón) es la existencia 
permanente de un cierto número de bi
dones de gas-oil , aceites o petróleo, 
que a la vez impregnan el piso con 
manchas que casi podrfan considerar
se una marea negra con menos escala, 
de las que muy a menudo se dan en 
algunos mares. Por lo que no estaría 
de más que Ulldecona hiciera una 
campaña bajo el slogan de "Mantenga 
limpia la Alameda", con lo que queda
ría en un muy buen lugar. 

Y tenemos, como último objetivo, lo 
que darla a nuestra Alameda otro vivo 
aspecto: la instalación de una fuente 
o surt idor en el centro del sector en 
donde está situado actualmente el otro 
surtidor (me refiero al surtidor del su
ministro de gasolina "normal"). El nue
vo surtidor o fuente podría constituirse 
a base de una buena ilumniación, para 
ser exhibida durante las noches de los 
dfas festivos, con lo que se daría a la 
Alameda un tono verdaderamente ma
ravi lloso. Creo, con todo lo dicho, haber 
dado un buen " toque" para ver sí esto 
llega a ser una realidad. 

MOSAICOS Y CEMENTOS 

NOFRE 
vaderos • Azulejos • Saneamientos 

Vigas · Terrazos-Urallta ·Tubos· La-

TODO PARA LA CONSTRUCCION 

ULLDECONA • TORTOSA 
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JOSE MARTINEZ CASTELL 

Alfredo Les, núm. 4 
Colocación de cristales a domicilio 
Instalación de obras y bajos comerciales 
Fábrica de lunas 

Teléfono núm. 6 

L'AUBELLO 
Claveguera natural en la clotada del terme 

Malrnes aubelló, limpid mirall que al viu presenta 
la savia i amorosa potencia del Bon Déu, 
refiex de Providencia mirífica i fulgenta, 
ditada de les tantes que hom troba i palpa arreu. 

Tant per congesta alpina com verda fondalada 
sos raigs copsem vivíssims de gloria i de bondat. 
Proclamen meravelles el dia i l'estelada, 
les creatures totes són el més bell esclat. 

Acabe ja el preambul; cerquem en fe i ciencia 
la causa i son origen: regal de l'lnfinit. 
Tranquils podem fer via, puix tota contingencia 
té a sobre la mirada de tan benigne pit. 

En fertil vall la Vila s'assenta recolzada 
envolta de riquesa, treball i formosos; 
l es aigües de les pluges camí vers la clotada, 
on se l es engolia de pressa el col ador. 

1 els camps restaven lliures, amb son concurs i ofici, 
de totes les sobralles que en lloc de bé fan mal. 
A fi que reportessen els fruits o benefici 
per a la subsistencia d'un viure tal com cal. 

L 'oblit imperdonable del s seus durant centúries 
raó que avuí s'encontra ratllant la t r ista fi. 
Al temps que oi:a placid ocells i ses cantúries, 
cloia tal conducta són provident destí. 

¿Que en resta avuí, que en resta d'aquell renom o glória? 
No es mouen per a veure'l reis com Felip Segon. 
Així en la ruta humana, grandesa transitoria, 
ja que aviat s'esfullen les pompes d'aquest món. 

Calada amb melangia va aquí la recordanc;a, 
i del passat que l 'honra gustós en faig esment. 
Esguard amorosívol li adrec;o amb la lloanc;a, 
puix mentres pogué fer-ho, servei dona content. 

Si tots la claveguera teniem en la vida 
per on prenguessen marxa miseries, mals afanys, 
la pau i la volenc;a no fóra, no exhaurida, 
i amb germanor viuriem els propis i els estranys. 

J . ANTICH 

' 

Caja d~ Ahorros 
Provincial de Tarragona 
en sus Oficinas de Aribau, núm. 1, 
le ofrecen a Ud. Seguridad, Rapidez y Economía 

ULLDECONA (Tarragona) 

ARTICULO$ DE PARTIDA 

Alinacenes FORCADELL 
General Sanjurjo, 13 

U LLD E CO N A 

Teléfono 50 

Muebles . SAUCH 
Teléfono 160 ULLDECONA 

' 
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REUNION DEL CONSEJO LOCAL 
DEL MOVIMIENTO 

En el salón de actos de la Jefatura 
Local se reunió el Consejo Local del 
Movimiento. Tras la lectura del acta an
terior se dio cuenta de las comunica
ciones y Circulares recibidas de la Je
fatura Provincial del Movimiento. 

Seguidamente, el Jefe Local, Jeróni
mo Castel!, informó sobre los actos que 
debían celebrarse el 18 de Julio, para 
conmemorar la efemérides del Trigési
mo quinto Aniversario del Alzamiento 
Nacional. 

También informó ampliamente al Con
sejo de los asuntos mas importantes de 
interés local, cuyos puntos de vista fue
ron estudiados y debatidos por los Con
sejeros asistentes. 

REUNION DE LA JUNTA MUNICIPAL 
DEL COLEGIO LIBRE ADOPTADO 

Bajo la presidencia del alcalde, don 
Jerónimo Castell, se reunió la Junta 
Municipal del Colegio Libre Adoptado 
de Enseñanza Media "Ramón Forca
dell", para conocer el resultado del cur
so Académico 1970-71, que según el 

El Vicesecretario general 
RRAÑAGA, ha dicho: 

amplio informe de la Directora, doña 
Maria Cinta Felip Jardi, ha sido satisfac
torio, por el número de alumnos apro
bados de los cuatro cursos, y por el 
aprovechamiento y comportamiento de 
todos los estudiantes. 

Asimismo, se dio cuenta de la liqui
dación correspondiente al curso del co
rriente año y, por último, el Sr. Presi
dente informó a la Junta de las gestio
nes efectuadas para conocer cómo ha 
de funcionar el Curso 1971-72, de 
acuerdo con la nueva Ley de Edu
cación. 

PRIMERA REUNION DE LA COMISION 
DE FIESTAS 

En el despacho del alcalde, don Je
rónico Castel! Guarch, se reunió la Co
misión de Fiestas Mayores, para per
filar la programación de las mismas, 
dedicadas en honor de nuestra Patrona 
la Virgen de la Piedad. 

Los miembros de la Comisión trata
ron ampliamente de la organización de 
los actos y festejos de las próximas 
Fiestas Mayores de septiembre, que 
tantas satisfacciones y júbilo producen 
a los ciudadanos y a los pueblos. 

del Movimiento, VALDES LA· 

"EL 18 DE JULIO ES FUENTE DE LEGITIMIDAD 

HISTORICA." 

"No basta con cerrar una etapa, sino que hay que abrir 
otra. Acabar con un camino de disolución significa abrir otro 
constructivo. Por eso el 18 de Julio es fuente de legitimidad 
política, porque en él se concentran a la vez la experiencia 
y la esperanza, la decisión irrevocable de avanzar armóni· 
camente todo un pueblo. La oposición al 18 de Julio es no 
sólo inmovilista, sino regresiva. El Movimiento es precisa
mente una actitud clara de futuro." 

Antigua ferretería Ali ara 
O Objetos de Regalo 

Listas de Bodas 

Cocinas de todas clases 

Ferretería en general 

PI. Héroes Alcázar, 3 

ULLDECONA 

Teléfono 20 

Bar RAGA 
- Tapas variadas y crema de café -

Generalísimo, 99 ULLDECONA 

Destilerías NOFRE 
Fábrica y almacén de licores 

DISTRIBUIDOR COMERCIAL DE: 

Gaseosa LA CASERA 
Productos SCHWEPPES 
Cervezas Heninguer 
Cervezas Cruz Campo 
Leche Sali 

Vinos de Cariñena 
Agua Malavella 
Agua Font del Bou 
Agua de Benasal 

ALMACEN DE CONSERVAS 
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Conservas 

de melocotón 
al natural 

Durante el verano es la época en que más fruta produce la explotación 
agrícola. El ama de casa, puede aprovechar el excedente de ella y prepararla, 
bien al natural o en confituras. Asi cuando en el mercado falte la fruta fresca, 
tendrá la satisfacción de presentar a los suyos excelentes platos variados. 

Para que la conservación de melocotones al natural sea un éxito, debe se
leccionar melocotones duros, sanos, con la piel limpia de manchas y de uni· 
forme coloración. 

PREPARACION 

En primer lugar, se pelarán los frutos, operación que puede hacerse me
cánica o químicamente. El procedimiento mecánico consiste en separar la piel 
con un cuchillo o navaja afilada, mejor con la hoja de acero inoxidable, para 
evitar oxidaciones. 

El procedimiento químico se realiza sumergiendo el fruto durante unos se
gundos en una disolución de agua con sosa cáustica que en estado de ebulli
ción, ataca la piel, destruyéndola. 

Para la preparación de la disolución de sosa cáustica, el recipiente tiene 
que ser de cobre, acero o porcelana. Se pondrá el agua a hervir, añadiendo 
a la misma por cada litro de agua, de 30 a 50 gramos de sosa cáustica en 
escamas. No debe verterse nunca agua sobre Ja sosa, sino añadir ésta al agua, 
agregándola con precaución para evitar que salpique y produzca quemaduras. 

Una vez pelada la fruta, se lavará bien con agua limpia que tenga en diso
lución de 3 a 5 gramos de ácido cítrico por litro. 

Esto se hace para neutralizar la alcalinidad producida por la acción de la 
sosa. Es recomendable dejar sumergida la fruta en este baño ácido durante 
algunos minutos. 

Para partir el melocotón en dos mitades se procederá después con un cu
chillo, dando un corte desde la parte de la unión al pezón. Se coge el melo
cotón con ambas manos y se retuerce en sentido opuesto, para separar estas 
dos mitades, quitando el hueso. 

En los tarros se colocarán Jos medios melocotones con su parte interna, 
mirando al fondo del recipiente. De esta forma, se colocan mejor y caben más 
trozos. 

JARABE 

Como liquido de cubrición se preparará un almíbar hecho con 500 gramos 
de azúcar por litro de agua. 

Antes del cierre de los tarros, se dará al producto envasado un preca/en
tamiento de cinco minutos a la temperatura de 90 grados. 

ESTERILIZACION 

Los recipientes de medio kilogramo, se esterilizarán en baño abierto duran
te 10 minutos, comenzando a contar el tiempo desde el momento en que el 
agua empiece a hervir. 

Al sacar los tarros debe evitarse colocarlos sobre una superficie fría o 
en una corriente de aire, ya que pueden romperse. 

Para su almacenamiento se eíigirá un sitio fresco, seco y oscuro. No se 
colocarán los tarros uno encima de otro. 

Es recomendable colocar una etiqueta en cada tarro con fa fecha en que 
se ha hecho, ya que los alimentos son mejores si se consumen dentro del mis
mo año. 

Si desea más información, acuda a la Agente de Economía Doméstica de 
su comarca. Ella le informará. 

CARMEN MARQUES FORNER 
Agente de Economía Doméstica 

ESPUMOSOS SAN LUCIS 
• Leche "RAM" 

• Productos "FRUCO" 

• Sidra "JAI ALAI" 

• Vinos "CARlfiiENA" 

• Cervezas "DAMM" y "SAN MIGUEL" 

BAR· RESTAURANTE - HABITACIONES 

CASTELLS 
Generalísimo, 90 Teléfono 87 

ULLDECONA 
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IX Hsom~leo ~e lo ~ermon~o~ ·~el ·Moestrozuo 
.. 

Se acordó, gestionar 

del General 

el )tr.aslado de los restos 

,- . Ramón Cabrera 

ZAMANILLO, Presidente del Patronato de Honor 
.. . ,.. 

En Morella, 'donde la geografía y la historia se confunden al mismo tiempo 
que el pasado y el futuro carecen de fronteras -Y quizá sea éste el verdadero 
sentido del movimiento carlista- se ha celebrado la IX Asamblea de la Her
mandad del Maestrazgo. La VIII en Peñíscola -8 de marzo de 1970-, podría
mos decir que buscó la roca insobornable de Pedro de Luna, la visión lejana 
del mar, que nos dice hay - más allá- otros hombres y ot ras t ierras. Desde 
la altura de Morella también -es cierto- , amurallada, el pensamiento es ver
tical ; primero mirando arriba " hacia Dios", después, desde lo alto , mirando 
el panorama de la realidad de nuestra España, visión sin contaminación - ni 
atmosférica ni pecaminosa-, con amor y pureza, sin otra mancha que la del 
sudor de los esfuerzos o la del dolor ante las cosas que no marchan ... 

A Morella acudieron los correligionarios de Ñavarra y Valencia, de Cataluña 
y Castilla y de Aragón, más presentes estaban, en el espíritu o en las adhesio
nes por escrito, españoles-monárquicos o monárquicos-españoles de todas las 
regiones de la nación; · de la Patria, y algunos invitados u observadores no 
pertenecientes a la Hermandad, pero que daban a ésta una especial apertu ra. 

En la Presidencia de la reunión, el representante del Sr. Gobernador Civil 
y Jefe Provincial del Movimiento, el Alcalde de la c iudad de Morella, don José 
Luis Zamanillo -a derecha e izquierda de Ramón Forcadel l, Presidente de la 
Hermandad (su info rme preliminar duró ochenta y c inco minutos, sin descanso 
ni diálogo) que, vaya por delante, y éste fue sin duda uno de los puntos bá
sicos de la labor realizada, cual es la modificación de sus Estatutos que dan 
a la entidad -de conformidad con lo dispuesto por la Delegación Nacional de 
Acc ión Política y Participación- , el rango o nivel nacional. El aire purificador 
del · Maest razgo llegará a todos los rincones, " suave" para los hombres de 
buena voluntad en el servicio a la Patria, bajo los lemas de nuestra Monarquía. 

Todos los meses, desde la reunión de Peñiscola, ha celebrado, la Junta 
de la Hermandad, sus coloquios directivos encaminados, muy principalmente, 
a preparar la "OPERACION MAESTRAZGO" y fi jar las líneas fundamentales 
del plan de actividades para el futuro que habrán de tener un punto inicial , 
trascendental, la 1 Asamblea Nacional a celebrar en la Capital del Renio. 

En la Asamblea de Morella - en la que hablaron y dialogaron todos, fuera 
y dentro ·~de la 1ormal idad de la misma- hay que señalar, por su representati
vidad las intervenc iones de Jorge Beneito (castellano) en lenguaje combativo 
y directo; de Justino Iglesias (valenciano), expresándose en c laro español, 
con acento mediterráneo; de Esteban Retana (navarro), sin folklore "y al gra
no"; de Luis Costa (catalán), con serenidad y esperanza en la consigna del 
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mando; de Roberto Bayod (aragonés) , de lucha intelectual, universitaria, des
cubriendo al enemigo; de María Teresa Aubá, entusiasta margarita de Madrid 
y de Gandesa, habló de las desviaciones y de la misión que incumbe a la mu
jer en el terreno politico; de Maximino Sanz (observador, invitado) , most rando 
su inquietud por la juventud, y José Maria Palau, como Vicepresidente de 
la Hermandad, en palabras que afectan a la conducta y al quehacer para se
guir la línea recta y ejemplar. 

Los hombres de la Presidencia hicieron el uso de su turno para ofrecer 
la hospitalidad y tradición de Morella, su Alcalde y apellido de gran tradición 
carlista, Sangüesa; José Luis Zamanillo, verbo de la Asamblea en su más alta 
expresión, que fijó en contundente oración la institución y la doctrina: 18 de 
Julio " sin camarillas", en las filas del Movimiento al servicio de la Monarquia 
Tradic ionai española. Ramón Forcadell, que presidió la reunión con su natural 
autoridad, especial simpatía, entusiasmo y fe sin límites ni obstáculos, tras 
agradecer a la autoridad y a los Padres Escolapios su agradable acogida y 
atenciones, dio a conocer las conclusiones de las deliberaciones: 

- Llamamiento a la " unión", a la auténtica hermandad. 
- Especial atención a la juventud y sus problemas. 
- Creación de la revista "MAESTRAZGO", como órgano doctrinal. 
- Formación del ' Patronato Nacional de Honor (independientemente de la 

Junta Directiva) , bajo la Presidencia de José Luis Zamanillo. 
- Participación del "Requeté", en los cargos políticos y de .responsabili-

dad , a todo nivel. 
- Convocatoria de la 1 Asamblea Nacional. 
- Y ... 
Hacemos, punto y aparte, con la última conclusión. Su valor, fundamental

mente espiritual , tiene, no obstante, todo el sabor de un singular estado emo
cional que puede traer, a los españoles, una importante lección de Historia. 
Se trata de sol icitar de familiares y autoridades el traslado de los restos del 
General Ramón Cabrera, hoy en Londres. El Ayuntamiento de Morella dará su 
nombre a una de sus calles, pero es deseo que el espiritu combatiente, ejem
plar en el servicio a la Pat ria, lleve también su nombre a tantos y tantos que 
le desconocen. La vuelta a España de sus mortales restos podría traer la inmor
talidad de su genio y de su bello y ejemplar destino en el servicio a la causa 
inmortai de España. 
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: 

NOTA 
de la 

Redacción 
Tal como prometimos desde un principio, después de haber cobra

do los reembolsos y recibos de las suscripciones para el corriente año, 
así como los recibos de los anunciantes, hemos de dar cuenta a nues
tros lectores del resultado económico de la publicación de nuestro 
NOTICIERO ULLDECONENSE; resultado que se cifra en un déficit 
mensual de unas 400 ptas., según las altas o bajas que se produzcan, 
lo que estamos dispuestos a deniostrar a cuantos suscriptores y anun
ciantes se interesen por ello. Diremos también que no nos sorprende 
la expresada pérdida, ya que el número de ejemplares de cada edición 
es de unos 700 aproximadamente, número reducido que difícilmente 
puede permitirnos un superávit con la publicación. Pero a pesar de 
esto, y mientras nuestra situación y ocupaciones lo permitan, conti
nuaremos prestando este servicio informativo a los hijos y vecinos de 
Ulldecona. A todo ello hay que añadir que el Director de esta Revista 
está asediado por múltiples quehaceres y obligaciones, no sólo por 
la labor política que está desempeñando, sino también porque con 
fecha reciente ha pasado a ocupar un puesto de confianza en una 
empresa privada de importancia nacional. Como en virtud de ello, se 
verá obligado a continuados desplazamientos, una vez más, quedará 
puesta a prueba su entrega para continuar restando a sus ocupaciones 
aquel tiempo preciso, para seguir prestando sus servicios a la infor
mación local. Ya que tiempre es una gran satisfacción participar las 
noticias a todos los residentes y ausentes de nuestra querida Villa. 

A LOS SUSCRIPTORES 

Sentimos que por motivos justificadísimos se haya tenido 
que retrasar la salida de este número de nuestro NOTICIERO 
ULLDECONSENSE. 

Agustín Martí 
FABRICA DE MUEBLES 

TELEFONOS: 

Particular 

Fábrica .... . . 

.. 

33 
15 

ULLDECONA 

Oistribuidor de: 81NE • FOTO 

CrJlillán 

Generalísimo, 166 T~éfono 176 

ULLDECONA 

Transportes BADOCH ·' 

(Combinado con toda Espafta) 
SERVICIO DIARIO DE CAMIONES 

~gencia en Bucelona: 
Nápoles, 146 - Tel. 245 34 57 

Oficina Central: 
O. Redondo, 11 - Tel. 34 

ULLDECONA 

NOTICIERO ULLDECONENSE 

Necrológicas 
Las columnas de este número siete dan la triste y alar

mante noticia del fallecimiento repentino de ulldeconenses 
muy queridos que, por designios de Dios, han pasado, en 
pocos días, a mejor vida, siendo merecedores de nuestro 
recuerdo y de nuestras oraciones. 

Ha muerto uno de los leales 
del carlismo ulldeconense 

Repentinamente, falleció Francisco Montrós Poy, persona sencilla y afable, 
hombre de arraigada fe en sus sentimientos ideológicos; hombre de acrisolada 
y entusiasta lealtad, que era difícil de superar. Francisco Montrós, era uno de 
los carlistas de abolengo, de los que obedecían y se entregan a los amigos 
y, sobre todo, a quienes para él , además de amigos, eran sus Jefes, a quienes 
creía, y por los que hubiera sido capaz de hacer cuanto hubiese podido y sido 
necesario. Es triste el ver cómo van desapareciendo todos estos hombres, ve
teranos con disciplina y entereza que, sin claudicaciones, se han mantenido 
siempre en la fe y esperanza de su causa. Francisco Montrós, fue un prototipo 
de estos hombres de los que, desgraciadamente, quedan pocos, y a quienes 
es difícil sustituir, porque actualmente no se siente ni se actúa como lo hacían 
nuestros antepasados. 

El entierro constituyó una manifestación de duelo y sentimiento, figurando 
sobre el féretro la boina roja y la Bandera de la Hermandad del Maestrazgo, 
de la que era miembro activo, y la corona fue llevada por sus fntimos correli
gionarios: su primo hermano, Vicente Montrós, y su amigo Bautista Sans Arasa. 
E:n la presidencia se hallaban sus familliares con una representación oficial , 
en la que figuraba el Vicepresidente de la Hermandad, don José María Palau 
Añó, acompañado del hijo del Presidente, Ramón Carlos Forcadell, por hallar
se en Madrid su padre, junto con diversos miembros de las Juntas de algunos 
pueblos del Maestrazgo. Al manifestar nuestro sentimiento, queremos testimo
niarlo a su querida esposa, doña Agueda Calduch Roselló, de la que nunca se 
separaba, viviendo el uno para el otro. 

Con profundo sentimiento y cariño, dedicamos este recuerdo a uno de los 
pocos veteranos y leales carlistas de Ulldecona. 

Francisco Montrós Poy, descanse en la paz del Señor. 

Bautista Ollé Gavaldá 
El Jefe de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos nos ha de

jado, a los 60 años de edad, víctima de una enfermedad, tan repentina como 
grave. Bautista Ollé, tenía mucho prestigio entre todos los agricultores de la 
Villa, a quienes sirvió siempre con gran dedicación y competencia. Tanto es 
así, que el mejor recuerdo que podemos dedicarle es el profundo reconoci
miento de sus servicios en el sector del agro ulldeconense y provincial, no 
sólo porque fue el pionero de la constitución de la Sección Bodega de nuestra 
Cooperativa, y de la construcción de su magnífico y actual edificio, que con 
todo entusiasmo consiguió culminar dentro de su obra y actuación, sino tam
bién porque fue Vocal de la Cámara Sindical Agraria de la provincia y miem
bro nacional de la Mutual idad del mismo sector. 

Su esposa, doña María Bosch Ferré, y sus queridos hijos, han perdido 
con él a un esposo y a un padre cariñoso y ejemplar, y Ulldecona, a uno de 
los hombres que más se superaron para servir a los agricultores, sus compa
ñeros de quehacer laboral. Autoridades y familiares presidieron el entierro 
que, indudablemente, constituyó una sentida manifestación de duelo. 

Descanse en la paz del Señor. 

José Balagué 
Fábrica de piedra artificial 
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MIRADOR 
Causas de fuerza mayor tan Inesperadas como insalvables, ya conoci

das por todos ustedes, hicieron imposible el pasado mes mi habitual 
colaboración a nuestra revista, quebrándose así la linea de directa comuni
cación con mis lectores, que desde el primer número he venido mante
niendo a través de este MIRADOR, destinado a plasmar en ligeras pince
ladas mensuales, la respectiva actualidad del deporte ulldeconense. Actua
lidad que en estos momentos se centra de lleno en la preparación del 
C. F. ULLDECONA cara a la nueva temporada. 

Durante este paréntesis veraniego, presidido como ya es habitual por 
toda clase de rumores sobre posibles fichajes, a veces con fundamento y 
otras sin base, unos confirmados y otros fallidos, se ha venido trabajando 
en silencio y ya se está acercando la hora de comprobar los resultados que 
puedan dar las decisiones tomadas. 

Hubo reestructura de Directiva, con renovación de puestos según or
denan los Estautos de la Entidad y hubo algún que otro retoque a la 
plantilla, siempre con la esperanza de que den buen resultado. 

Sin embargo, bueno será que todos sepamos medir adecuadamente las 
reales posibilidades de nuestro equipo representativo, sin echar las cam
panas al vuelo prematuramente, en evitación de posibles desengaftos que 
pueden muy bien producirse en el caso de sobrevalorar la valla de nuestra 
plantilla. 

Que la misma tiene un potencial cierto, es cosa innegable y plena
mente demostrada en el curso de un campeonato disputado por veinte 
equipos, de los cuales tan sólo aventajaron al Ulldecona un Iberia, cam
peón, y un Sants, subcampeón, ambos premiados con el ascenso a Prefe
rente, y un Barcelona, que posteriormente quedó campeón de Espafta de 
Aficionados, con la misma formación que habla disputado el torneo. 

Ello le ha dado al Ulldecona cierto cartel y de ahora en adelante, 
es de suponer será recibido con el debido respeto y no será precisamente 
de rositas el camino a recorrer. No obstante, debemos confiar plenamente 
en la muchachada que se apresta a defender de nuevo la camiseta gra
nate. Su calidad como futboilstas y el amor propio que atesoran, constitu
yen un pasaporte seguro para que podamos confiar en ellos. 

ECOS 
De una asamblea 

En mi particularlsima opinión es un 
gran error el celebrar las Asambleas 
anuales del C. F. Ulldecona en el Teatro 
Municipal. ¿Por el calor? ¡Qué va, 
hombrel Calor hace en todas partes, 
en julio. Lo que ocurre es que el gran 
aforo del local hace que, siendo mu
chos, se dé la impresión de ser muy 
pocos. Y éramos, cuando menos, el tri
ple que en las anteriores Asambleas 
reglamentarias. 

* * * 
Según me contaron, vamos. Porque 

yo, lo confieso, es esta la primera vez 
que me fue posible asistir. Y que 
conste que "me la cargué" con todo el 
equipo. Porque me "metieron" en la 
Directiva, a propuesta presidencial, que 
agradezco, confirmada por la sala. Nue
vas gracias. 

* * * 
Por cierto, que entro en el equipo di

rectriz formando terna con dos particu
lares y buenos amigos, elementos de 
"pro" donde los haya. Ni más ni me
nos que Joaquín Poy y Vicente Roig, 
a los cuales felicito. 

* * * 
El amigo Pepe Ferrer, tesorero cesan

te por motivos profesionales que le lle
van a otras latitudes en mejora de es
calafón, leyó cifras y más cifras de las 
que no tomé nota alguna, pero que 
medio me hicieron temblar. Creo que 
se barajaron cantidades superiores a 
los dos millones (¡la Virgen nos val
ga!), que significan algo así como tri
plicar el movimiento de la precedente 
temporada. ¡Claro! Estamos en Primera ... 

* * * 
El capítulo de " Ruegos y Preguntas" 

fue breve pero sustancioso. El gran 
José Riba abogó por una mayor pres
tación de apoyo a los juveniles, bien 
acogida por la mesa. El veterano (ve
terano y casi fundador) don José Ho
medes se interesó por los posibles nue
vos fichajes. Y el ex goleador don Joa
quín Bel por la soñada ampliación del 
Campo Municipal de Deportes. Todo 
ello fiel reflejo de que existe vibración 
e interés por las cosas de nuestro Club 
Fútbol Ulldecona. 

De una presentaci6n 
Como alcance de última hora, me es 

grato ofrecer una breve impresión de lo 
que fue la jornada de Presentación de 
la Plantilla, acto que estaba señalado 
para el domingo, 1.0 de agosto. Al que 
asistió bastante público, que conste. 

* * * 
Salieron los muchachos con vestimen-

ta multicolor, es decir, con los trajes de 
entrenamiento, lo que restó no poca 
brillantez al acto. ¡Con lo bonito que 
hubiese resultado salir con las camise
tas granates "de faena·· y un escudo 
en cada pecho!. .. 

* * * 
Al frente de todos el señor Moya, al 

que le había sido previamente renovado 
el contrato. Por cierto, que me dio la 
impresión de estar en plena forma. In
cluso apostarla a que pesa un par de 
kilos menos. ¡Que ya es difícil , ca
ramba!. .. 

* * * 
Breve parlamento del Presidente se-

ñor Castell y la correspondiente con
testación del "míster". Todo ello en el 
centro del terreno y sin que nadie nos 
enterásemos de nada. ¿Para cuándo los 
micros, señores? 

* * * 
Pocas caras nuevas en la plantilla. 

Concretamente un fornido ribereño Ver
dié, del que se tienen buenas referen
cias y dos jóvenes extremos, uno ya 
fichado, el ampostino Querol, y otro 
en plan de prueba. Pero cuantos le 
conocemos lo damos y!i por "hecho". 
Pronto lo sabremos. . * * 

Por cierto, entre las caras ya cono
cidas, no faltó Paco Goles, al cual pa
rece ser le habían salido varias " no
vias" este verano. Pero ... ¡le sienta tan 
bien la camiseta granate con el "9" a 
la espalda!. .. 

* * * 
Breve correteo por el rectángulo, diez 

minutos de balón y desplazamiento a la 
ermita de la Piedad, donde se celebró 
una Misa en sufragio del alma de Ma
nuel Fabra, e. p. d. 

* * * 
Y como cierre de esta primera jorna-

da de contacto, el tradicional "dina de 
germanor". 

¡Feliz temporada, muchachos! 

Tanto ~omos, 

tanto valemos ... 
o deberíamos valer 

Sin más pretensión que la de valorar 
debidamente la ya de por si brillante 
c lasificación lograda por el C. F. ULL
DECONA en la última temporada, ofre
cemos una curiosa estadística basada 
en los datos demográficos sobre cada 
una de las localidades donde radican 
los distintos equipos que le dieron de
portiva réplica. Son éstos: 

Equipo Habitantes 

Hospitalet .. . . . . .. 
Torreforta (Tarragona) .. 
Reddis (Reus) 
Prat ..... . 
Sitges .... .. .. 
Balaguer ... .. . 
Castelldefels ..... . 
Tárrega ........ . 
Vendrell ...... .. . 
Mora Ebro (con M. Nueva) 
Alcanar ..... . 
Mollerusa ................ . 
Juneda .................. . 

180.140 
57.428 
52.674 
20.286 
11 .234 
10.658 
8.640 
8.034 
7.785 
7.065 
6.363 
5.557 
3.281 

Voluntariamente dejo de lado a los 
Iberia, Sants, Barcelona, San Martín, 
Seat y Pueblo Seco, todos ellos radi
cados en la Ciudad Condal, cuya po
blación sobrepasa en mucho los dos 
millones y medio de almas y nadie po
drá tildarme de exagerado si le otorgo 
a cada uno de ellos la representación 
promediada de 250.000 habitantes. 

¡Ah! Según DOLQA CATALU~A. de 
donde proceden todos los datos ex
puestos, nuestra querida Villa cuenta 
con 5.447 vecinos, ni uno más ni uno 
menos. Y por muchos años. 

~u majesto~ ~I colen~ario 
Verificado recientemente en los lo

cales de la Federación Catalana de 
Fútbol, el sorteo correspondiente al 
111 Grupo de la Primera Regional , en el 
que milita el C. F. ULLDECONA, he 
aquí, debidamente extractados, los par
tidos que el calendario le señala a 
nuestro equipo: 

5- 9 -71 Ulldecona - Samboyano 
12- 9 -71 Torreforta - Ulldecona 
19- 9 -71 Ulldecona - Seat 
26- 9 -71 Horta - Ulldecona 

3-10-71 Ulldecona - Sitges 
10-10-71 Borjas Blancas - Ulldecona 
17-10-71 Ulldecona - Mora Ebro 
24-10-71 Pueblo Seco - Ulldecona 
31-10-71 Hospitalet - Ulldecona 

7-11 -71 Ulldecona - Cornellá 
14-11-71 Reddis - Ulldecona 
21-11-71 Ulldecona - Mollerusa 
28-11 -71 Barcelona - Ulldecona 

5-12-71 Ulldecona - Villanueva 
8-12-71 Juneda - Ulldecona 

12-12-71 Ulldecona - Prat 
19-12-71 Castelldefels - Ulldecona 
26-12-71 Ulldecona - Alcanar 

2- 1 -72 Tárrega - Ulldecona 
9-1 -72 Samboyano - Ulldecona 

16-1 -72 Ulldecona -Torreforta 
23- 1 -72 Seat - Ulldecona 
30- 1 -72 Ulldecona - Horta 

6- 2 -72 Sitges - Ulldecona 
13- 2 -72 Ulldecona - Borjas Blancas 
20- 2 -72 Mora Ebro - Ulldecona 
27- 2 -72 Ulldecona - Pueblo Seco 
5- 3 -72 Ulldecona - Hospitalet 

12- 3 -72 Cornellá - Ulldecona 
19- 3 -72 Ulldecona - Reddis 
26- 3 -72 Mollerusa - Ulldecona 

2- 4 -72 Ulldecona - Barcelona 
9- 4 -72 Villanueva - Ulldecona 

16- 4 -72 Ulldecona - Juneda 
23- 4 -72 Prat - Ulldecona 
30- 4 -72 Ulldecona - Castelldefels 

7- 5-72 Alcanar- Ulldecona 
28- 5 -72 Ulldecona - Tárrega 

L'HORA DELS ADEUS 

COMIAT A MANUEL F ABRA 

Benvolgut i malhaurat amic: 

Considero un deure ineludible el dirigir-te aquesta 
carta de comiat. Tu ets sobradament mereixedor d'ella 
i jo sé que dec escriure-la. Peró confesso que no sé 
de quina manera comem;ar ni que es lo que vaig a 
dir-te. Tanso/s sé una cosa i aquesta em consta possiti
vament: que t'he d'escriure en vernacle, segur com 
estic de que aixi ho voldries tu, si et fós possible 
escollir. Endavant, dom;s. No puc ni vull defraudar-te. 

Per t'i per tots nosaltres ha arrivat /'hora deis adeus. D'ells deia el gran 
poeta Joan Maragall que n'hi ha de dues classes: emotius i penosos. Aque/fs, 
quan s'espera feli<; retorn. Els a/tres, quan la persona estimada s'en va per 
sempre. El meu comiat d'avui es d'aquests darrers i per aixó s'em fa difícil seguir. 

Adeu, amic. Has marxat definitivament i encara que hi ha moments que ens 
sembla un somni, un impossible, es realitat. Ja no tornaras. El teu viatje no té 
bitllet de retorn . 

Adéu, Fabra. Ulldecona et plora. No parlo per mí, que ploro per res, sinó 
que faig referencia a homes que /'endema del Corpus, durant l'acte del teu defi
nitiu trasllat, semblaven criatures. Aquella emotiva fila de corones, encap<;alada 
per la d'e l nostre C. F. Ulldecona, el teu ULLDECONA, entre les quals no faltava 
la de /'entitat germana, el C. F. Alcanar, amb la lla<;ada blau i grana impresionava 
de debó . La bandera oficial de la nostra Entitat, en mans del capita de /'equip, 
seguida de tots els fugadors i directius, posava el punt definitiu. I detras, tot el 
poble, Mane/, tot el poble ... 

Adeu, company. Ens has deixat per sempre i res no hi podem fer. El cop és 
gros, molt gros. Amb el temps, peró tot s'anira superant. Poc a poc s'anira 
fonent el teu preat record i tot quedara igual. Es terrible, es crú, ingrat. Peró, 
és aixi. Es /leí de la vida. 

Pero ... Més apartats, lluny de tot lo que els rodeja, com fósils anclats en un 
mar de /lagrimes, han quedat tres persones a /es quals e/s hi costara molt més el 
poder treures del damunt el teu record, si es que algún día poden aconseguir-ho. 
Una donze/fa a la qua/ /'hi has trencat la vida i uns pares als qui s'els hi ha vin
gut el món damunt, al perdre per sempre el seu únic fil/. Aiúda'ls tu, desde Dalt, 
a tenir la conformitat i el consol que tant necessiten ... 

Adéu, Manolo . Descansa en pau. 
E NRIC ----NOTA DE LA REDACCION. - Este artículo fue escrito para publicarse en nuestro 

número correspondiente al pasado mes y ante la imposibilidad de hacerlo 
lo publicamos hoy. 




